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Приложение (Презентация «Кемерово- столица Кузбасса»)
Выбор и обоснование темы
  Предоставляем вашему вниманию проект по теме «Кемерово – столица Кузбасса». Наш выбор не случаен – в этом году в городе Кемерово проходил чемпионат мира по хоккею. Представители  из 12  стран мира принимали участие в чемпионате и познакомились с  достопримечательностями областного центра. 
     На сегодняшний день Кемерово - это очень красивый, процветающий и преображающийся город. Находясь в нем, чувствуешь, что ты в сердце Кузбасса, в центре своей родины. Мы считаем, что эта тема актуальна, потому что многие из вас уже посетили г. Кемерово, побывали во многих красивых местах, но мало знают о них. Потому мы и решили предоставить полную информацию об этих местах, которые являются главным достоянием города.
Для того, чтобы выполнить поставленные задачи, необходимо поработать со специальной литературой, сделать выводы и оформить свою работу. 
Выбор вариантов.
Нашу информацию можно использовать следующим образом: 

- написать реферат на английском языке;

- принять участие в школьной научно-практической конференции; 

- создать устный журнал о городе Кемерове .
- провести викторину;
-создание путеводителя;

Рассмотрев данные варианты, я решила подготовить свой проект в форме путеводителя.

Эта работа позволит познакомить обучающихся с историей города, с его  достопримечательностями на английском языке, научит находить  достопримечательности по туристической схеме города  и на местности.
Создание путеводителя.
Цель: создание путеводителя по городу Кемерову изучение, углубление знаний о городе Кемерове, повышение интереса к изучению английского языка, систематизация знаний о родном крае.
Этапы работы над созданием путеводителя:

-подбор литературы о городе ;

-знакомство с историей города и его достопримечательностями;

-подбор иллюстраций;

-составление описаний понравившихся мест;
-работа с англо-русским, русско-английским словарями ;
-составление путеводителя; 

-представление работы обучающимся 5-11 классов;
-заключение. 
                                  Путеводитель:               

1) краткая история города 

2) аэропорт

3) железнодорожный вокзал

4) театры

5) государственная филармония Кузбасса

6) библиотеки

7) образование

8) музеи

9) отель «Кристалл»

The history of Kemerovo.

Kemerovo - a big industrial, administrative, cultural center of Kuzbass, where meet all the roads: rail and auto, is situated in the south - east of Western Siberia. It is population is over 523 thousands of people, who live on 279 square kilometers. 

The city Kemerovo started its history as a country house of Tcheglov, which was mentioned by S.U. Remesov in 1701 in geographic atlas of Siberia. On the 30th of  march in 1918 the Tcheglovsk district  was founded, and in 1932 it was renamed in the city of Kemerovo. From 1943 Kemerovo – the center of Kemerovo Region. 

Kemerovo is the city of miners. There are many minings in the territory. Every year over 50 % of all Russian coal is produced in Kuzbass. 

Our city is also a large science of Kemerovo Region. Coal institute, Center of certification of Kuzbass coal, Botanic gallery – it is a scientific center of the Siberian department of the Russian scientific academy. There are 6 institutes of high education in our town. 

Kemerovo is a center of cultural life of our region. You can visit museums, theatres, philarmony, the circus, sport complexes, stadiums, cinemas. 

The river Tom is a beauty of our city. There are many places to visit : Pisanie rocks, cedar and pinetree woods of Verchotomskoe, Starotchervovo, where you can find comfortable tourist bases, motels.
Кемерово - крупный промышленный, административно – территориальный и культурный центр Кузбасса, узел шоссейных, железнодорожных линий, расположен на юго-востоке Западной Сибири. Население – 523 тыс. Человек, площадь – 279 км.  
Город Кемерово начинал свою историю как заимка Щеглова, упомянутая С.У. Ремезовым в 1701 году в географическом атласе Сибири. 30 марта 1918 года был образован Щегловский уезд, а в 1932 году г. Щегловск переименован в город Кемерово. С 1943 года Кемерово – административный центр Кемеровской области.

Кемерово – шахтерский город, на его территории много шахт и разрезов. Ежегодно в Кузбассе добывается более 50% российского угля. 

Наш город является крупным научным центром Кемеровской области. Институт угля, Институт углеродных материалов, Центр сертификации углей Кузбасса, Ботанический сад – это Кемеровский научный центр Сибирского отделения Российской академии наук. В городе 6 высших учебных заведений. 

Кемерово – культурный центр Кузбасса. К услугам гостей и жителей города – музеи, театры, филармония, цирк, спортивные комплексы, стадионы, дворцы и дома культуры, кинотеатры. 

Украшением города по праву считается река Томь, открывающая путь к живописным местам отдыха: на Писаные скалы, кедровые, сосновые боры Верхотомского, Старочервово, где размещаются туристические базы и дома отдыха. 

           Airport                                 [image: image10.jpg]



Airport is situated in 20 minutes from Kemerovo. During the year every  day you can fly to Moscow, in Summer and spring you can fly to the Southern part of our country. There are Regular buss and taxi service to get to the airport, or from there to Kemerovo.
Аэропорт находится в 20 минутах езды от Кемерово. Регулярно в течение года совершаются ежедневные рейсы в Москву. Летом и весной – в города южного направления. От аэропорта до Кемерово можно добраться на рейсовом автобусе или такси. 
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Railway terminal

Railway terminal – is situated on the cross road of the Lenin prospects and the Kuznetsky prospects. Autoterminal is not far from there. 

There are different kinds of transport in Kemerovo. The passage fare is: for buss, trolley bas, tram – 6 rubles; express – 7 r; taxi bus – 9 r; the passage fare for taxi in the city is about 100 – 300 rubles. 

Железнодорожный вокзал находится на пересечении проспектов Ленина и Кузнецкого. Недалеко от него расположен автовокзал. 
В Кемерово функционируют разные виды пассажирского транспорта. Стоимость проезда на общественном транспорте (автобус, троллейбус, трамвай) – 6 рублей, автобус – экспресс – 7 руб. Поездка на маршрутном такси – 9 руб. Стоимость проезда в такси в черте города – от 100 до 300 руб. 
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Kemerovo district drama theater.
 Our theater was founded on autumn 1934.  Now Kemerovo district drama theater. Has beautiful building with modern light, sounds and other techniques for the scene.
Kemerovo regional puppet theatre.
In the early years of the Great Patriotic War Leningrad Pushkin Drama Theatre moved to Novosibirsk. At the same time Novosibirsk Drama Theatre ‘The Red Torch’ moved to Novokuznetsk

The actors of the theatre under the guidance of the director D. Kramskoy staged the puppet performance ‘A Wolf & Seven Goat Kids’, the first night of which took place on February, 8, 1942. This date is considered to be a birthday of the theatre. In June 1942 the theatre was given an official status – Puppet Theatre. In 1961 the main part of the troupe, administration, production department, artistic department moved to Kemerovo to the ground floor of the apartment house Vesennyaya St., 18 where it’s situated now. 360 first night performances have been staged since the foundation of the Theatre. Theatre – goers of Moscow, Frunze, Osh, Tashkent, Tchimkent, Alma – Ata, Barnaul, Omsk, Novosibirsk, Tomsk, Novokuznetsk, Kemerovo region have seen their performances. In 1949 this Theatre took part in the organization of the Siberian Puppet Theatres Union within the Interregional Association ‘Siberian Agreement’.  

 В ранние годы Великой Отечественной Войны Ленинградский Драматический Театр Пушкина переехал в Новосибирск. В такое же время Новосибирский Драм. Театр “ The Red Touch” переехал в Новокузнецк. Актеры театра были под руководством Д. Крамского на сцене выступления марионетки «Волк и семеро козлят», первая ночь. Которая была 8 февраля 1942. Эта дата стала день рождением театра. В июне 1942 театр получил официальный статус – Театр Марионеток. В 1961 главная часть труппы, администрации, Департаментом производства, художественного департамента переехал в Кемерово на первый этаж в квартиру дома на улице Весенняя 18, где он находится и сейчас.

360 первых ночей выступлений на сцене с основания театра. Герои-театры: Москва, Фрунзе, Ош, Ташкент, Чимкент, Алма-Ата, Барнаул, Омск,  Новосибирск, Томск. Новокузнецк, Кемеровская область были их сценой. В 1949 этот театр принимал участие в организации Объединения Сибирских Театров Марионеток внутри межрегиональной ассоциации «Сибирское Соглашение».
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State philharmonic of Kuzbass

The state philharmonic of Kuzbass heads unique collectives: Governoris symphonic orchestra of Kuzbass, Governoris camera chorus of Kuzbass, dance theatre ‘Siberian caleidoscope’, child dance theatre ‘Golden key’. 

You can visit not only modern, wellknown performances, but also unique unusual concerts, rather rare for Kuzbass. 

Philharmonic is the member of top ten concert organizations in Russian Federation. 

Государственная филармония Кузбасса владеет значительными творческими ресурсами, здесь работают уникальные коллективы: Губернаторский симфонический оркестр Кузбасса, Губернаторский камерный хор Кузбасса, театр танца «Сибирский калейдоскоп», детский театр танца «Золотой ключик» и другие. 

Наряду с популярной, известной музыкой слушателям представляются сочинения редко исполняемые, сложные, масштабные. Стало традицией почти в каждом концерте исполнять произведения, которые никогда ранее не звучали в Кузбассу. 

Филармония входит в десятку лучших концертных организаций Российской Федерации.  
Kemerovo Libraries

The Fyodorov regional scientific library

[image: image4.jpg]



Library is one of the main educational institutions and all people read much to acquire their knowledge but there is practically no one who could have all the books he needs. So they borrow books from libraries. There are many rich libraries in Kemerovo but the largest and most important libraries are the Fyodorov and the Gogol ones, which have tremendous number of books by different writers, magazines and newspapers. 

The Universal Scientific Library named after Vasily Fyodorov is the main and most significant library in Kemerovo region. It is situated in the central part of our city. 

There are 2,285,000 copies of books, 191,000 magazines and 6,400 newspapers in the library’ s stock nowadays and the number of the library’ s readers is more than 48,000 people. 

The library maintains close contract with the libraries in Germany and the USA and take an active part in international conferences and seminars. 

The aim of the library is to inform, educate our population and to help people with their self – education. We hope that the book stock will keep increasing from year to year. 

       Библиотека – одна из главных образовательных институтов и все люди, читая больше, приобретают знания, но практически не одна из них не может иметь все книги, в которых он нуждается. Так они берут книги из библиотек. В Кемерово много богатых библиотек, но самые большие и самые важные _ Федоровская и Гоголевская. Которые имеют огромное количество книг разных писателей. Журналов и газет. Всемирная Научная Библиотека названа в честь Василия Федорова главной самой научной библиотекой в Кемеровской области. Она расположена в центральной части нашего города.

        В наши дни на складе библиотеки 2,285,000 копий книг, 191,000 журналов и 6.400 газет и читателей в библиотеке больше, чем 48.000.

         Библиотека поддерживает контакт с библиотеками Германии и США и принимает активное участие в международных конференциях и семинарах.

         Цель библиотеки: информировать, просвещать наше население и помогать людям с их самоучением. Мы надеемся, что запас книг будет возрастать из года в год.  

The Gogol Library

The Gogol Library is the second largest library in Kemerovo. It was established in 1951, being reorganized from an ordinary library into the Central City Public one. 

The Gogol Library includes 22 smaller libraries and 21 branches in different parts of our city. There are over 20,000 copies,430 magazines and more than 110 newspapers in the library’ s stock. 

The library organizes literature parties and competitions, discussions, meetings with interesting people, with Kuzbass writers and poets, amusing parties for children and adults. The number of its readers and the book – stock are increasing from year to year.
Библиотека Гоголя вторая самая большая библиотека в Кемерово. Она была признана в 1951, потом переведена из обычной библиотеки в первую Центральную общественную библиотеку города. Библиотека Гоголя включает в себя 22 самые маленькие библиотеки и 21 филиал в разны частях нашего города. На складе в библиотеке имеются около 20,000 копий, 430 журналов и более, чем 110 газет. 

Библиотека организовывает литературные вечера и соревнования, дискуссии, встречи с интересными людьми, с поэтами и писателями Кузбасса, занимательные вечера для детей и взрослых. Число всех читателей и книг – возрастают из года в год.   
The Gaidar Children’s Library

The Gaidar Children’s Library is one of the largest libraries for children in our  region and it has 104 children’ s libraries in Kemerovo region. 

There are about 237,000 copies of books in the library’s stock. Over 15,000 children are readers of the Gaidar Library. The average age of the readers is from 2 up to 15 years old and the most active readers are from 7 up to 13 years old. The Gaidar Library is computerized, it has 10 computers where the information is stored. It takes 5 minutes to find any book you need. 

This library organizes regional competitions of young writers. In other words this library does everything to attract children’s attention to literature and to make them well – educated people. 

Детская библиотека Гайдара самая большая библиотека для детей в нашей области и у нее есть 104 библиотеки в Кемеровской области. 

На складе в библиотеке имеется около 237,000 копий книг. Около 15,000 детей- читатели библиотеки Гайдара. Читатели среднего возраста от 2 до 15 и активные от 7 до 13 лет. Библиотека Гайдара компьютеризованна, она имеет 10 компьютеров, где информация запасается. Ей понадобится 5 минут, чтобы найти  книгу, которая вам нужна. 

Эта библиотека организовывает областные соревнования молодых писателей. Другими словами эта библиотека делает все, чтобы привлечь внимание детей к литературе и сделать из них образованных детей.

Education in Kemerovo
Kemerovo is the capital of Kuzbass, its most important educational centre. 

It is a town of students. There are 10 higher educational institutions in it: the State University, the State Technical University, the State Academy of Medicine, the Institute of Food Technology, the Academy of Agriculture, the State Academy of Culture and Art, the Modern University of Arts (the branch of Moscow institute), Moscow Institute of Commerce and Law (Kemerovo branch), Kemerovo branch of the Military Institute of Communication (St. Petersburg), the Institute of Coal and Coal Fuel Industry (the Academy of Sciences, Siberian department) where students of the Technical University do practical work and postgraduate courses.  

Besides there are a lot of different colleges where you can go for vocational training and get a technical secondary education. For example, if you want to be a nurse, you should study at the Medical College. There are also to educational colleges. To work as a teacher, you should go to the Primary School Teacher’s Training College. If you have a calling for the children upbringing in the kindergarten you’d better choose the Pre – Schools Teachers Training College. 

There is also the Centre of the Continuous Education attached to the State University. It includes the Municipal Nonstandard Educational Institution ‘Lyceum’, the Art Gymnasia № 41, the Science Gymnasia № 62, the Linguistic Gymnasia № 21, the Gymnasia of Economy and Maths № 1. Forty innovative schools of the region keep working with the Centre of the Continuous Education under the treaty. и 

Any dreams of the future profession can be carried out in our town after all. 

Кемерово -столица Кузбасса, это важный образовательный центр.

        Это город студентов. Здесь 10 высших учебных заведений: Государственный университет, Государственный технический университет, государственная академия медицины. Институт пищевой технологии, с/х
Академия, Государственная академия культуры и искусства, современный гуманитарный университет,(филиал московского института) Московский институт коммерции и прав(кемеровский филиал) Филиал кемеровского военного института коммуникации( Санкт-Петербург) , Институт угля и углехимии(академия естественных наук, Сибирский департамент), где студенты технического университета проходят практику и учатся в аспирантуре. 

         Кроме того, здесь много различных колледжей, где вы можете пойти на профессиональное обучение и получить средне-специальное образование. Например, если вы хотите быть медсестрой, вам следует учиться в Медицинском колледже. Здесь также 2 педучилища. Работать учителем вам следует пойти в школьное педучилище. Если вы чувствуете призвание к воспитанию детей в детском саду, вам лучше выбрать дошкольное училище.

         Здесь также центр непрерывного образования в государственном университете. Он включает муниципальное нестандартное образование института  “ Lyceum”,Гимназию искусств № 41. Гимназию естественных наук № 62, Лингвистическую гимназию №21, Гимназию экономики и математики №1. Сорок инновационных школ региона ведут работу с Центром Непрерывного Образования по соглашению. 

         Некоторые мечты будущей профессии могут воплотиться в нашем городе. 
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Museum Kemerovo district museum of Kemerovo region
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The museums give full understanding of a nature and the history of Kemerovo region.

There are over 80 thousands of exponates, collected in ethnographic, mynerologic, numismatic, archeographic collections. 

The collections make the basis of museum exhibitions, the number of which during the year can be over 50. Our museum is the ground for the exhibitions from other cities and regions. 

The people of Kuzbass know and our museum. We offer you excursions, talks, masterclasses, presentations, interesting for adults and children. Every year our museum visit over 130 thousands of guests, everyone of them  welcome heartly. 

Краеведческий музей дает полное представление о природе и истории Кемеровской области. В фондах музея хранится более 80 тысяч экспонатов, объединенных в этногеографические, минералогические, нумизматические, археографические коллекции. 

Коллекции составляют основу музейных выставок, число которых ежегодно достигает 50-ти. Краеведческий музей является площадкой, где размещаются выставки других городов и регионов. 

Жители Кузбасса знают и любят областной краеведческий музей. Формы работы с посетителями: экскурсии, беседы, мастер-классы, презентации, вызывают неизменный интерес у взрослых и детей. Ежегодно в наш музей приходят более 130 тысяч гостей, которым мы, сотрудники музея, всегда рады.    
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Museum ‘Krasnaya gorka’

This is museum of the history of our city. It was founded in 1992 at the place of exmine of Kemerovo, which had become industry center of our city in the beginning of XX century. In the center of this museums you can find historic and architectural places for interest connected with the work of the mine and also unique nature museum under the open sky. The part of this nature museum is Gorelaya Gora, where in 1721 Mikhailo Volkov found coal of Kuznetsk, this foundation gave birth to our Kemerovo and our Region. 

Nowadays there are held exhibitions, museums collect it’s founds, According the conception of the museum it will continue its development as a museum of our city.

  Это музей истории города Кемерово. Он создан в 1992 году по решению администрации города на месте бывшего Кемеровского рудника, ставшего первым промышленным узлом рождающегося в начале XX века города. Ядро территории музея-заповедника – историко-архитектурные памятники, связанные с деятельностью этих организаций, а также береговое обнажение – уникальный природный музей под открытым небом, отражающий геологическую историю Кузнецкой земли. Его частью является знаменитая и знаковая для Кузбасса Горелая гора, где в 1721 году русский рудознатец Михайло Волков обнаружил Кузнецкий каменный уголь. 

В настоящее время в музее действуют выставки, он осуществляет комплектование своих фондов, однако будущее музея – музеефикация (музейное освоение) территории исторического центра. Согласно концепции музей продолжит свое развитие как музей истории города. 
Hotel ‘Crystall’


It is world standard three stars hotel of modern interior and first class service. It consists of 67 flats where you can find unique union of a classic interior and modern comfort. It hotel you can also find currency exchange, sauna, massage pool, beauty saloon, Personal of a high class speak European languages, also you can find parking, booking office, taxi, Caffe ‘Cristallik’ situated on the 12th floor – a nice place for rest and business lunches. 

Visit to our hotel, it goes without saying, give you warm and unforgettable feeling. We I re waiting for you! 

Трехзвездочный отель «Кристалл» - это современный интерьер и первоклассный сервис в соответствии с мировыми стандартами. 

Всего в гостинице 67 номеров, в которых посетители найдут универсальное сочетание классического интерьера и современного комфорта. 

Не выходя из здания, гости отеля «Кристалл» могут обменять валюту, воспользоваться услугами массажиста, посетить сауну, бассейн, салон красоты. 

Исключительно вежливый и предупредительный персонал владеет основными европейскими языками.

К услугам посетителей автостоянка, предусмотрен заказ авиа- и железнодорожных билетов, заказ такси. 

Теплая домашняя атмосфера и вкусная еда в уютном кафе «Кристаллик», расположенном на 12-м этаже, не оставит равнодушным никого. 

Посещение гостиницы, безусловно, оставит теплые и приятные воспоминания. Добро пожаловать в «Кристалл»! 
Оценка проекта

         Данный проект позволил лучше узнать областной центр нашего региона, так как в будущем мы планируем продолжить свое обучение в столице Кузбасса.                    

         Проект поможет учащимся нашей школы в изучении родного края, расширении кругозора, воспитании любви к своей малой родине.

         Работая над проектом, я подробнее познакомилась с интересующими меня достопримечательностями, пополнила словарный запас на английском языке, а также развивала навыки работы на компьютере,  совершенствовала диалогическую и монологическую речь. С данным материалом выступила перед обучающимися 5-7 и 10 классов. 
В марте 2007  года  работа была представлена на городской научно – исследовательской конференции школьников «Шаг в будущее» и получила высокую оценку.
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